

Los gobiernos otorgan concesiones y quienes firman los contratos respectivos, saben perfectamente que con ello causan un trastorno o un grave perjuicio a la nación

Filadelfo Herrera, hu milde agricultor de esta patria tan amenazada por el filibusterismo moderno, sediento de territorios, nos dió sus impresiones acerca del acaparamiento de tierras y de la actuación de la Liga que en la capital se han formado para defender la integridad territorial y todas las cuestiones de interés nacional.

Mientras que por todas partes,—nos dijo— se está proclamando la defensa de nuestras tierras: mientras que aquí se forma una Liga Cívica, un Centro de Estudios Económicos, el Apra, la Liga Bananera del Pacífico, etc., las grandes extensiones de tierras fértiles e incultas están pasando a manos de compañías extranjeras, ya por concesiones directas o ya por trasposos de derechos de los denunciantes costarricenses que han hecho de ello un negocio muy lucrativo y a la vez muy perjudicial para los intereses nacionales.

No valen las actuaciones de esas asociaciones patrióticas en defensa de nuestros intereses territoriales, mientras haya gobiernos complacientes que no tengan el suficiente valor para evitar el desmembramiento del territorio patrio.

Los gobiernos otorgan concesiones y quienes firman los contratos respectivos, saben perfectamente que con ello se va a causar un trastorno o un grave perjuicio a la nación en día más o menos no lejano; sin embargo no detienen la mano para no firmar esas concesiones que más tarde han de causar honda pena a los costarricenses que verdaderamente desean mantener incólume el territorio nacional.

Ya no es toda la provincia de Limón, ni todo el sur de la provincia de Puntarenas, ni gran parte de la del Guanacaste ni la de Heredia y Alajuela. Es en todos los lugares privilegiados para la agricultura, donde la mano invasora está dejando impresa su marca de usurpación: es en Libano, en Miramar, en Cañas, en Palmira, en Santa Cruz, en las fronteras donde llegará el día que ningún costarricense pueda atravesar

zarias porque todas esas zonas limítrofes pertenecen a la United Fruit Co. o a cualquiera otra compañía extranjera que se convertirá en dueña y señora de las tierras y de los bosques. Y los ríos, y el puerto de Limón, y los golfos y los servicios principales para la vida común de la nación, todo está quedando en manos extranjeras.

Para muchos que de sean que la vida les sea muy amable, muy regada, poco les está importando todo esto; lo que les interesa es obtener como gracia de los gobiernos las concesiones en las que se puedan enriquecer vendiendo el territorio a las compañías extranjeras; no tienen más sentimiento que el dinero para poder celebrar sus hartazgos; más inteligencia que para vender la patria en pedazos para obtener grandes sumas con que satisfacer sus pasiones, sus vicios vergonzosos; estar noche y día en clubs y cabarets jugando y planeando la deshonra de muchas infelices criaturas, lo cual constituye la honra y la gloria mayor para ellos.

Y estos vende patrias, no aman más que el dinero, no reparando en su procedencia; no pensando en el hundimiento del decoro y prestigio nacionales. Y contra ellos no hay acción ni ley alguna y si más bien la complacencia para tenerles contentos. Estos son los judas a quienes se temen y cuyos nombres no se pronuncian si no es con respeto y con la voz apagada de la cobardía. Pero en cambio, si un humilde agricultor se lanza a defender sus derechos legalmente adquiridos por medio de su trabajo, de su sacrificio, de su abnegación de verdadero patriota, a este si se le niega toda la razón y la ley se vuelve inexorable contra él.

Todo esto causa profunda tristeza, y mientras no haya un gobernante genuinamente patriota; mientras no haya otro Juan Rafael Mora para defender los intereses patrios, la ley será un mito y la usurpación será la vergonzosa ley que impera en este país.

Verdaderamente es una ironía la aparatosa

Coolidge describe la escena cuando tomó el juramento para la presidencia de la república

«Me doy cuenta ahora de la fuerza dramática del momento,» dice el ex-presidente - Al entrar y dejar la presidencia por Calvin Coolidge - Antiguo presidente de los Estados Unidos

Traducido especialmente para EL SOL

Un viejo aforismo dice que V. no puede saber lo que pueda hacer hasta que ha tratado de hacerlo. Entre más observo la vida más convencido estoy de la verdad de esta observación.

Pocos hombres realmente carecen de capacidad, pero fallan porque carecen de aplicación. Ellos nunca aprenden como trabajar, o si han aprendido son demasiado indolentes para aplicarse con devoción y con seriedad a la atención que es necesario desplegar para resolver importantes problemas.

Cualquier recompensa valiosa le viene solamente al trabajador. El suceso que se obtiene en cualquier orden de la vida se puede medir exactamente por medio de la suma de aplicación al trabajo que se ha puesto en la empresa.

Siempre ha sido indudablemente el sueño de cada niño en los Estados Unidos oír que algún día será presidente. Casi todos los jóvenes que debutan en las cámaras de los estados son señalados por sus amigos y por el diario local como candidatos para la Casa Blanca.

Mi propia experiencia a este respecto no es diferente de la de los demás. Pero yo nunca tomo esas insinuaciones seriamente, porque yo estaba convencido intimamente que no era calificado para ocupar la exaltada posición de presidente.

Yo no había cambiado de opinión después de las elecciones de noviembre de 1919, cuando la voluntad popular me llevó a la gobernación

conmemoración del patriotismo hecha en don Juan Ratael Mora por su brillante actitud en defensa del territorio nacional en estos momentos en que, para cualquier lado que se tienda la mirada sólo se encuentra el manchón negro de la usurpación territorial.

Ya hemos informado ampliamente, en otras ocasiones, acerca de la primera asamblea celebrada en Puntarenas por la Liga Bananera del Pacífico, y del buen resultado que dió. Verdaderamente, la Liga Bananera del Pacífico, promete mucho en bien de los intereses de los agricultores, y esto lo está demostrando con sus actividades constantes. Ahora los miembros del Comité de dicha Liga piensan celebrar una reunión con las diputaciones de las provincias del Guanacaste, Puntarenas y Alajuela, reunión esa que se verificará el martes próximo, o sea mañana y en la que se hará un cambio de impresiones, pues el deseo de ellos es interesar en ese movimiento a los representantes de las provincias mencionadas, como también al Gobierno para así conseguir un apoyo decidido y efectivo en pro de los intereses que

se persiguen y que redundarán en provecho de los agricultores, principalmente de los pequeños finqueros.

Hay muchos agricultores del pacífico que están en la mejor disposición de hacer siembras de banano y ya algunos de ellos las tienen hechas en toda regla.

Lo que hace falta es asegurar el medio de transporte de la fruta a Puntarenas y el embarque que a los mercados extranjeros, consiguiendo con alguna compañía de navegación que haga llegar a aquel puerto, periódicamente sus barcos, con cámaras refrigeradoras en los que confiadamente se pueda exportar la fruta.

Los iniciadores de esta idea, digna por cierto de todo apoyo y estímulo, esperan que el gobierno, en vista del entusiasmo con que los agricultores de esas provincias han acogido la fundación de la Liga Bananera prestará toda su atención al problema que se está resolviendo para así garantizar el bienestar de muchos terratenientes que por falta de medios adecuados no pueden emprender grandes trabajos agrícolas que vendrían a aumentar la riqueza nacional.

de Massachussetts por segunda vez por una mayoría que había sido excedida solamente en 1896

La Humildad una gran cualidad

Un país está seguro cuando el presidente sabe que él no es un grande hombre

Cuando yo empecé a ser mencionado seriamente por algunos de mis amigos para la presidencia de la república en aquel tiempo como el candidato de los republicanos, fué aparente que había otros que participaban de sus ideas acerca de mi capacidad que yo había considerado la convección nacional próxima, actuando de acuerdo con una determinación ciega tomé mi destino en sus manos al dominarme para la vicepresidencia de la república.

Si hubiera sido elegido para el primer puesto, yo habría aceptado solamente con un gran amonto de vacilación, pero cuando los eventos de agosto de 1923, me concedieron la oficina presidencial, yo sentí al instante que un poder no había sido dado a mi para administrarlo.

Este no era un sentimiento de exclusivismo. Mientras que yo me sentía calificado para servir el puesto, estaba consiente que habían otros con más actitudes que yo. Sería mi privilegio conseguir el beneficio de sus consejos y sus opiniones.

Es una gran ventaja para un presidente, y una ventaja mayor para la seguridad del país tener un presidente que sabe que el no es grande hombre. Cuando un hombre empieza a sentir que él es el único que puede conducir a la república, él es culpable de traición al espíritu de nuestras instituciones.

Después que el presidente Harding había caído enfermo gravemente, aunque noticia que algunos de los diarios enviarían al momento representantes para que estuvieran cerca de mí en el hogar de mi padre en Plymouth, Vermont, los reportes que yo recibí de la cama del enfermo me aseguraron que el peligro había pasado.

En la noche de agosto 2, de 1923 yo fuí despertado por mi padre que venía subiendo las escaleras llamándome. Noté que su voz temblaba. Como su actitud era la de aquellos momentos graves cuando ocurrían desgracias en la familia, yo sabía que algo excepcional había ocurrido.

Su emoción se debía en gran parte a la idea que le causaba la desaparición de un hombre que había conocido, que había querido y que se había ido, y parte se debía al sentimiento que poseen todos nuestros conciudadanos cuando la figura del presidente desaparece del escenario.

Pero él también debe haber sido impresionado también por el pensamiento de los muchos sacrificios que había hecho para colocarme en el lugar que me encontraba, las recorridas de 25 millas en tormentas de nieve y en temperatura de cero caminando sobre los caminos de la montaña para conducirme a la academia, y todo el cuidado y la ternura que virtió sobre mí en los 38 años desde que ocurrió la muerte de mi madre, en la esperanza de que algún día podría levantarme a una posición de importancia, que él veía ahora colmada.

Primero la oración.—Pido a Dios poder para servir al pueblo

El fue el primero en dirigirse a mí llamándome presidente de los Estados Unidos. Fue la culminación de los deseos de toda la vida de un padre por el suceso de su hijo.

Puso en mis manos un reporte oficial y me informó que el presidente Harding había fallecido.

Pasa a la página 5

La mayoría de los hombres que están en el congreso son pasivos y su labor resulta nula. Hay mucha escoria, dice el profesor García Monge

Llevados por nuestro afán continuo de cazar noticias, caminábamos apresurados por la avenida de las damas cuando divisamos, caminando despaciosamente, al profesor García Monge. Nos sorprendió el encuentro tanto por el sitio como por la hora, y cariñosos, decidimos interrogar a don Joaquín para que nos dijera el móvil de su caminata matinal. Querido don Joaquín, dichosos ojos;

qué hay de nuevo y para donde camina?
 —Camino, respondió, mejor dicho voy...
 —Pero, no crean que es a algo malo...
 —Simplemente voy en busca de una muchacha.
 —Cómo, don Joaquín, dijimos; usted en busca de una muchacha! No lo podemos creer si no lo vemos.
 —Si no la ven—dirán ustedes.
 —Eso... Eso... don Joaquín.

Mientras hablábamos de esta suerte con el simpático maestro que en ratos de humor se siente con el corazón más joven que nunca y llega hasta darnos bromas, atravezábamos el Morazán bajo la sombra protectora de sus grandes árboles que como enormes abanicos verdes agitaban el aire cálido de la hora. Los pájaros cantaban alegres entre las ramas.

Como para hacer contraste con tanta paz y belleza, quisimos encauzar nuestra conversación hacia otro terreno más serio o mejor dicho, más ázido: La política.

Pero don Joaquín que iba agobiado por el peso de unos cuantos libros, revistas pruebas corregidas y cartas, no quiso decirnos nada.

Entonces apelamos al recurso de la literatura, y esta buena señora nos sirvió de introductora para llegar al Congreso del cual es presidente nuestro culto escritor don Alejandro Alvarado Quirós.

—Qué opina de su actuación en el Congreso?—dijimos al maestro García Monge—y él inmediatamente nos contestó:

—Me alegro mucho

de su designatura. Es un hombre libre de compromisos económicos y políticos que podrá ha-

cer una labor eficiente. Yo lo estimo altamente y estoy seguro que sabrá desempeñar su puesto muy bien. Ojalá que todos los señores diputados fueran como él: hombres de iniciativa y laboriosos.

La mayoría de los hombres que están en el congreso son pasivos y su labor resulta nula. Hay mucha escoria. Dichosamente nos queda la esperanza de que entre poco tiempo vengan nuevos elementos a ocupar el puesto de los que no sirven. Si fueran jóvenes los diputados qué distinto sería: los jóvenes son revolucionarios y romperían normas anticuadas.

Desdichadamente casi siempre son viejos inútiles, escoria, vuelvo a decirlo.

El maestro hizo aquí una pausa para decirnos:

—Ya hemos llegado.

—¿A dónde?

A donde la muchacha, nos dijo sonriendo.

Estábamos frente a la Escuela Maternal y la muchacha no era otra que la inteligente escritora Carmen Lira a quien don Joaquín iba a ver para entregarle unas pruebas. Al momento abrió la puerta de la escuelita y nos invitó a pasar adelante, pero nosotros creímos conveniente no perturbar el trabajo de los dos intelectuales y nos despedimos de ellos agradeciendo a don Joaquín su amable conversación y sus declaraciones sobre el congreso, y a Carmen Lira su fineza y cordialidad acostumbradas.

FERRETERIA Miguel Macaya & Cía.

Maquinaria e implementos para agricultura
 Material para construcción
 Medicinas para animales
 Gran existencia en tela metálica y en láminas de hierro imitación piedra y ladrillo para paredes
 Contamos con un surtido muy completo de pinturas y barnices

Tomamos el mayor interés en abastecer a los constructores con toda clase de material que necesiten para sus trabajos, pues tenemos, al respecto, una línea extensa.

Los más altos en calidad; pero los más bajos en precio son los vinos

DE

KRUSE & Co.

A las personas o sociedades que en alguna forma hayan padecido en sus negocios con don Justino Alvarez G. les ruego enviarme detalles de los mismos a fin de documentar una publicación de referencias que bajo mi exclusiva responsabilidad haré.

Mario González Feo.

Apartado 490. — San José

30.000-00 Se dan con garantía hipotecaria

Se vende: Lotes a plazos.—Casas en abonos.—Dos fincas en abonos.—Una casa céntrica en la línea del tranvia del Pacífico.—Dos casas en Aranjuez.—Una casa en Cinco Esquinas.—Una casa grande para hotel en lugar céntrico.—Se alquilan cuartos céntricos para hombres, con toda comodidad

MANUEL SAAVEDRA H.

Teléfono 3404

Apartado 879

Contiguo a la Imprenta Ernesto Ortiz

Doctor A. Acosta Guzmán

Médico-Cirujano Alemán

GINECOLOGIA - OBSTETRICIA

APARATO DIGESTIVO

Consultorio: Clínica Figueres

HORAS: 10 30 a 12 - 3 a 4

Teléfono oficina 2400 - Habitación 3585

Donde ROBERT

Todo lo bueno, barato y garantizado.

CARTAS FEMENINAS

Margarita—San José. «En agosto voy a casarme con un mozo extranjero que me festeja desde hace un par de años, pero cada día que se aproxima la fecha de nuestra boda el corazón se me oprime, porque tengo un terrible secreto que no he comunicado a mi novio por temor de perder su afecto. Mi madre me dice que calle pero yo no puedo seguir en esta incertidumbre que me mortifica. Acudo a usted pidiéndole una voz de simpatía en estas circunstancias. Cree usted que debo confesar esa

falta a mi futuro esperando con calma las consecuencias o debo permanecer callada como hasta el presente. Gracias anticipadas».

En su lugar yo correría chances y le diría al futuro el secreto que guarda su corazón.

Colegiala—San José. «Non, malheuresment» puede usted usar que es muy correcto.

Josefa—San José. «Cree usted que una mujer debe tener ideas modernas y montar a caballo a la americana, y fumar y pertenecer a los clubs feministas? Mi temperamento inquieto y nervio no consiente que me

avenga a las estrecheces y rutinas del hogar y de ahí que haya buscado en otras actividades una especie de salida para mis energías. Mi marido se disgusta frecuentemente y su familia y sus amigos me han condenado al ostracismo diciendo que soy loca y varonil, pero yo sigo mi camino inperurbable. Me ha amenazado hasta con el divorcio sino desisto, invocando los dos chicos que yo amo para que abandone mis entusiasmos, que por otra parte no puedo sujetar con la mejor buena voluntad. Desearía oír sus palabras para guiarme en este asunto, usted que es tan buena y tan bon-

¿LE GUSTA LA NARANJA?

Pida siempre un

“ORANGETTE”

(Un sólo nombre)

El refresco más sano y delicioso

Puro jugo de naranjas dulces en completo estado de madurez con agua gasensa al 100% de pureza y azúcar de primera calidad

Embotellado expresamente para Ud.

A ₡ 0.15 la media botella

Cuidado con las imitaciones fijese que es un solo nombre y exigir la marca «EL AVION» en la etiqueta

(El sello de pureza)

FERROCARRIL AL PACIFICO

COSTA RICA

ITINERARIO No. 19

Regirá desde la hora 0.01 del 1º de Febrero de 1929

ANUNIA EL ITINERARIO No. 18

DANIEL GONZALEZ VIQUEZ

Administrador General

G. D. FACIO

Superintendente

SAN JOSE Y PUNTARENAS

RUMBO OESTE TRENES MIXTOS				ESTACIONES	RUMBO ESTE TRENES MIXTOS			
PRIMERA CLASE		SEGUNDA CLASE			PRIMERA CLASE		SEGUNDA CLASE	
DIARIO	DIARIOS	DIARIO	DIARIOS		DIARIO	DIARIOS	DIARIO	DIARIOS
11	3	1			2	4	6	12
6 30	15 00	9 00		SAN JOSE	14 40	8 20		13 40
6 36	15 07	9 05	P	SABANA	14 32	8 12		13 30
6 48	15 15	9 15	P	PAVAS	14 20	8 03		13 30
			B	ELECTRONA				
7 15	15 35	9 35	P	SAN ANTONIO	14 00	7 45		13 00
			B	SAN RAFAEL				
7 27		9 45	P	OJO DE AGUA	13 43	7 30		12 40
			B	CORTIJO				
7 40	16 00	10 00	P	NUESTRO AMO	13 33	7 20		12 25
			B	CIRUELAS				
			B	SANCHEZ				
			B	SIQUIARES				
			B	SANTA RITA				
8 05		10 20	P	TURRUCARES	13 05			11 55
8 15		10 29	B	CEBADILLA	12 50			11 20
8 35		10 50	P	ATENAS	12 43			11 10
8 50		11 00	P	BALSA	12 21			10 26
			B	TORNOS				
9 03		11 13	B	MANGOS	12 05			10 04
9 12		11 22	P	ESCOBAL	12 00			9 56
9 20			P	QUEBRADAS	11 50			9 42
9 35		11 40	P	CONCEPCION	11 40			9 35
		12 00	B	HACIENDA VIEJA	11 22			9 10
			B	MARICHAL				
10 45		12 20	P	OROTINA	11 10			8 55
			B	MASTATE	10 35			
11 00		12 30	P	COYLAR	10 33			8 22
11 10		12 39	B	POZON	10 24			8 06
11 15		12 43	B	CRIBA	10 18			8 02
			B	EL DALGO				
11 25		12 50	P	CANCAJAL	10 12			7 50
11 45		13 05	B	JESUS MARIA	9 55			7 30
12 01		13 12	B	CAMBALACHE	9 50			7 20
		13 16	B	SALINAS	9 45			
			B	MATA LIMON				
12 10		13 24	P	CALDERA	9 38			7 00
12 20		13 35	B	KILOMETRO 97	9 27			6 50
12 35		13 47	B	LA JUNTA	9 15		16 42	6 38
			B	BARRANCA	9 13		16 40	6 35
12 45	6 55	13 55	P	SANTA ROSA				
12 55			B	RIOJA				
	7 10	14 05	B	ROBLE	9 00		16 20	6 20
			B	SAN ISIDRO				
			B	CARRIZAL				
13 05	7 20	14 15	B	CHACARITA	8 50		16 10	6 10
13 20	7 35	14 25	B	PUNTARENAS	8 40		16 00	6 00

**CIRUELAS Y ALAJUELA
TRENES MIXTOS**

RUMBO OESTE	ESTACIONES	RUMBO ESTE
1ª. Clase		1ª. Clase
3		4
Diario		Diario
Hora		Hora
16 00	CIRUELAS	7 15
	LAGUNILLA	
16 20	MONTECILLOS	
	ALAJUELA	7 00
Hora		Hora

**RAMAL DE ESPARTA
TRENES MIXTOS**

RUMBO OESTE	ESTACIONES	RUMBO ESTE
1ª. Clase		1ª. Clase
5		6
Diario		Diario
Hora		Hora
6 30	R. ESPARTA	17 05
	B. LA LIGIA	
6 45	B. PAN DE AZUCAR	
	R. LA JUNTA	16 42
Hora		Hora

dadosa con las mujeres y que comprende las aficciones que nos asaltan».

Sus entusiasmos son perfectamente inofensivos y correctos y no veo razón aparente para abandonarlos. Sencillamente tiene usted un carácter muy movido, que puede no gustarle a su marido, pero que es, sin embargo, un encanto para la mayoría de las gentes.

Carlota.—San José. Gertrude Ederle es de origen alemán, nacida en los E. E. U. U. y toda su fama la debe a los deportes que ha cultivado desde la niñez. Su tío es carnicero, pero desde la hazaña que realizó al cruzar el canal de la Mancha su situación es ventajosa.

Viajera.—San José. Hay un hotel del nombre que usted indica cerca de la estación del Metro en París en la plaza de la République donde usted puede conseguir alojamiento y comida por treinta francos diarios.

Rosalía.—San José. «Tengo mucha disposición para la música y el canto y mi familia dice que soy un genio que prometo mucho para el arte si logro cultivarme en un centro europeo. Tengo 19 años y sueño con la gloria. Le parece a usted que debo hacer mis estudios en Europa y qué lugar me aconsejaría usted?»

De la opinión de su familia no se fie mucho porque la familia tiene la inclinación de hallar genios en todos los chicos, sin embargo consulte con usted misma acerca de su vocación. Italia o Austria son admirables países para el estudio de la música.

Lilly.—Cartago. «Padezco de insomnio frecuentemente y este mal me está consumiendo lentamente al punto de sentirme melancólica todo el tiempo. Conoce

Fue reorganizado el personal de la escuela complementaria de Santa Cruz

Fue refrendado por el presidente de la república el acuerdo de la secretaría de educación pública por el que se reorganiza el personal de la escuela complementaria de la ciudad de Santa Cruz, Guana-

caste. Esa reorganización fue en la forma siguiente. Don José Angulo Obando, I.B, director y profesor. Lic. don Tito Chaverri, profesor de ciencias naturales, ciencias físicas e inglés.

Este cupón vale dinero

Llevando usted la cantidad de UN COLON junto con este cupón recortado al

Almacén Robert

podrá conseguir un magnífico par de tijeras de inmejorable calidad. Aproveche esta ocasión y apresúrese, pues la oferta es limitada

UN TALLER EN VENTA

Se vende un taller de Carpintería y Ebanistería en ₡25,000 y que actualmente ejecuta trabajos de ₡120,000 a ₡150,000 anualmente. Si la persona es abonada y paga algo adelantado el resto se da en prenda industrial. Pida informes en esta Administración

SI QUIERE USTED TOMAR BUEN CAFE PIDALO A

EL FENIX

TEL. 3573 AP. 716

usted un tratamiento para esta enfermedad?» Aplíquese a los deportes, haga largos caminos a pie, mucho ejercicio físico, y su salud mejorará notablemente, a la par que sus formas adquirirán líneas bellas y armoniosas.

Monona.—San José. «Puedo hablar por teléfono a un mozo que me gusta mucho a quien conocí hace un tiempo en un baile en el club social de Cartago. Al pronto me quedé prendida de su gallardía y buen tipo, y aun cuando mi instinto me dice que yo le hice buena impresión, nunca he tenido oportunidad de oírlo de nuevo a solas».

Difícil es aconsejarla, aun cuando no veo inconveniente en que usted le llame por teléfono como por equivocación para recordarle ocasionalmente la primera entrevista que tuvieron.

EL SOL

Suscripción mensual \$ 2.00
 Número suelto \$ 0.10
 Número atrasado \$ 0.20
 Anuncios precios convencionales
OFICINAS
 50 v. al Sur de la Imp. Alsina
 Contiguo a la Imprenta Ortiz
 Administrador
 I. PASTOR
 Apart. 879 Tel. 3404
 Agente de Anuncios
 J. Félix Meza B.
 Teléfono 2584

Diario de la tarde. - Los lunes aparece en la mañana - No asumimos responsabilidad por los escritos de los colaboradores - La sección «Tribuna Popular» dará cabida a la opinión de los lectores que quieran escribir sobre asuntos importantes, 100 palabras es el máximo de esta colaboración, y los escritos deben venir autorizados con firma, dirección y referencias. No se publicarán anónimos

NOTA EDITORIAL

El mensaje presidencial La situación económica

PARTE SEGUNDA

El caballo favorito que encabeza el programa oficial—las relaciones extranjeras—ha demostrado en la práctica ser un animal de corta carrera, se cansa a menudo y cae frecuentemente de patas como si tuviera que galopar en una pista llena de handicaps y de piedras en lugar de un terreno plano y llano, que guiado por un experto jockey podría haberlo conducido al triunfo.

La situación económica del país—segundo número que anuncia el cartel—absorbe toda la atención pública que se ha concentrado alrededor del segundo caballo de la carrera del Derby oficial, que se corre anualmente en el hipódromo del congreso, que viste de gala para esta función única. Su aparición en la arena es saludada con grandes aplausos porque viene precedido de los prestigios que le refleja su privilegiada posición en el concierto económico de las naciones latino-americanas, que le han asignado la quinta fila, y el mensaje presidencial hace grandes elogios del candidato.

Tomando como patrón los países vecinos y aún los distantes del continente que no se encuentran en mejores condiciones políticas ni económicas que los vecinos, el comercio per capita del país es algo halagador que nos hace reflexionar si no estaremos cerca del saturation point que los economistas han señalado como el punto máximo de la capacidad adquisitiva de una nación.

El saturation point no se ha alcanzado en ninguna de las varias manifestaciones económicas del país, que apenas han tenido tiempo para mostrar los frutos óptimos que darían guiadas por impulsos verdaderamente emprendedores, que hicieran una mejor distribución de los cultivos, diversificando las cosechas y atendiendo a la producción de los artículos que se necesitan urgentemente para suplir al consumo nacional que tiene que apelar a la importación extranjera. La manteca y la mantequilla y el queso, para no citar sino unos pocos artículos no deberían pesar en el presupuesto de compras de la nación.

Uruguay, por ejemplo, que no alardea de los beneficios de una paz prolongada a la manera tica tiene un índice de comercio superior al nuestro, a pesar de la férula de Battle y Ordoñez que ha mantenido al país por muchos años sujeto a su imperio bajo los disfraces de renovaciones presidenciales periódicamente que han obedecido a sus instrucciones.

Desde este punto de vista el comercio tico se ha desarrollado en una forma lenta, tardía, que no consiente comparación con los esfuerzos de naciones turbulentas como Nicaragua o Honduras, que a pesar de sus diarias revoluciones pueden mostrar cifras, que haciendo los descuentos de las circunstancias políticas y económicas del país, son superiores al monto del intercambio de Costa Rica, que ha laborado bajo auspicios más favorables en todos los órdenes de la vida.

El presidente discurre muy acertadamente acerca del consumo per capita de los productos que se cosechan en el país para concluir con el trazo de un cuadro que nivela las importaciones con las exportaciones, que ha mantenido el equilibrio de la balanza comercial, y las observaciones exactas que merecen las compras excesivas de la nación durante los últimos seis años causan serios temores al primer mandatario, que aconseja reducir la capacidad adquisitiva de la nación, aumentada en ese período en un 149 por ciento.

La teoría del presidente por muy aceptable que sea responde a un viejo principio que equilibra el presupuesto con la reducción de los gastos, que la economía moderna ha modificado en un aspecto más amplio y más de acuerdo con el movimiento social del presente. No es la disminución de compras la que hace feliz a una nación sino su capacidad productiva, porque es evidente que el ansia por confort y otras necesidades superficiales estimula la capacidad del trabajo de un país en una forma directa con sus necesidades. Un hotentote que no se viste y no se calza y se alimenta de frutas y de raíces tiene que luchar menos que el hombre que siente las urgencias de las comodidades y del lujo.

El presidente aconseja la intensificación de la producción de café por medio de abonos que deberán aplicarse a las plantaciones, y esta parte del mensaje que es una brillante exhortación para aumentar la producción merece ser escrita al frente de las estancias de café en todo el país.

La propaganda del café en el extranjero ocupa el próximo capítulo del mensaje presidencial, que de una manera vaga habla de los fondos que se conseguirán para promover la publicidad del grano en los mercados europeos. Tenemos que las mejores intenciones oficiales no tengan éxito porque la publicidad de un producto en ciudades populosas como Londres, como París o como Berlín es un problema complicado que no puede resolverse con la provisión de dineros ocasionales para invertirlos en una campaña, que para tener resultados prácticos, ha de consultarse cuidadosamente el medio en que tiene que operar. Una casa inglesa que fabrica jabón gastó doscientas cincuenta mil libras esterlinas en la introducción de un artículo en Francia solamente.

Los veteranos de la guerra se divierten

Los veteranos de la guerra de '56 y del '57 que vinieron a honrar con su presencia las fiestas de antier se divierten en esta ciudad que los ha recibido con el entusiasmo que se ofrece a los héroes nacionales.

Los veteranos se divierten, los veteranos están contentos, los veteranos están felices. Recordando los tiempos pasados que ellos evocan en sus cuentos amables y bien hilados uno se extasia ante la narración vivida de las hazañas de estos hombres que armados de rifles de chisna y haciendo largas jornadas a pie salvaron enormes distancias y acudieron a la defensa del hogar vecino hoyado por la invasión de hordas extranjeras.

Decididamente estós hombres arrugados por el tiempo que los ha glorificado representan lo más grande y lo más noble que tiene el país; la historia se ha encarnado en ellos y ellos han respondido a la historia en el recuento de sus proezas.

Concepción López,

Juan Lizano, Ramón Sequeira, José Antonio Gutiérrez y Claudencio Villagas, es decir, la mayoría de los héroes sobrevivientes en aquella jornada histórica han hecho su hogar temporal en el Hotel Latino, y el repórter los sorprende en sus momentos íntimos.

Ramón, dice Juan Lizano en una voz suave y dulce, que opinas voz acerca de las muchachas que vimos esta mañana en los alrededores del mercado?

No me interesan, están muy pintadas, y sobre todo usan trajes que parecen de baño, por lo corto. Mis novias del 60 usaban crinolinas y tenían largas trenzas, no es eso lo que me ha gustado más?

—Calla, dice Ramón nosotros preferimos una buena comida caliente, arroz con pollo y la comodidad de ese buen Hotel Latino que nos hace sentirnos en casa.

—Has hablado como profeta dicen todos en coro.

Tableau.....

SUSCRIBASE

A «EL SOL»

Los concursos de "El Sol"

Con esta edición abrimos la serie de concursos que hemos planeado a beneficio de nuestros lectores.

Un traje de casimir inglés hecho a la orden en la Sastrería Americana de los Sres. Juan Piedra y Hno. se sorteará entre los lectores que nos envíen 60 cupones, que tendrán derecho a una acción de participación en la rifa que será presenciada por los interesados, un Notario y un funcionario público.

No es necesario enviar los cupones diariamente, pero los lectores notificarán a la Administración de El Sol de su participación en el concurso avisando cuando hayan coleccionado los primeros treinta cupones, que serán cambiados por media acción en el sorteo. Al enviar los restantes 30 cupones se les remitirá la acción numerada que les permitirá tomar parte en el concurso.

CORTE ESTE CUPON

Administración EL SOL, San José 1 Cupón

Concurso para la rifa de un traje

Nombre.....
 Dirección.....

Un hermoso ejemplar de raza felina causa estragos en un rancho

Mata dos terneros y un caballo

En Jicaral, hondonada montañosa de la región de San Carlos, tiene su vivienda el señor Filiberto Marín. Allí radica con su mujer y sus cinco hijos.

Según el relato que el mismo nos hace, uno de estos días atrás, como a las 8 de la noche, un hermoso tigre, con el nombre de pecho-amarillo, asaltó la propiedad causando verdaderos estragos.

A esa hora la familia dormía plácidamente, siendo despertada por el berrido de los terneros, al abrir una de las ventanillas del rancho, notaron revuelción de animales en el corral. El tigre

la emprendía contra el ganado joven.

Armados el padre y uno de los hijos mayores con escopetas se aventuraron salir para defender los animales, al observar la fiera sobre el lomo de un caballo que se debatía desesperadamente, hicieron fuego hirindole en la cabeza. Luego le remataron con otros tiros. Quitando el peligro, se hizo inventario de los destrozos causados: dos terneros y el caballo que murió sangrando.

La fiera había bajado de un cerro cercano en donde hacia días se encontraban restos de animales devorados por el tigre.

Notas Sociales

Bautizo

Con el nombre de Rodolfo fue bautizado ayer en la Iglesia de la Merced el niño hijo de don Rafael Angel Madrigal y su señora esposa doña Alicia Gómez de Madrigal. Fueron padrinos del chiquitín don Roberto Madrigal y su señora esposa doña Flora de Madrigal.

Con tal motivo hubo una fiesta íntima en casa de los esposos Madrigal-Gómez, festejando tan grato suceso.

Próximo baile en Desamparados

El próximo domingo en el teatro de Desamparados se verificará un lucido baile social con motivo de la fiesta patronal.

Tenemos entendido que para esa fiesta circularán en breve las invitaciones. Por los preparativos que se hacen para esa fiesta es de esperarse que resulte muy lucida.

Paseo a la Verbena

Un simpático grupo de señoritas de esta capital estuvieron ayer de paseo en la pintoresca finca La Verbena de don Florentino Castro. Pasaron un ameno día de campo habiendo regresado a esta capital en la tarde muy satisfechas de su promenade.

Regreso

Después de un viaje por

las principales ciudades de Europa ha regresado a esta capital el conocido director de orquesta don Ricardo Jiménez Rojas. Con tal motivo le presentamos nuestra cariñosa bienvenida.

Cumpleaños

Con motivo de haber celebrado el día de su natalicio doña María R. de Alvarado, estimable dama de nuestra sociedad, se verificó una fiesta camoestre en la finca «Las Delicias» situada en Tres Ríos. «El Sol» cumple con el deber de saludar muy cordialmente a la Sra. festejada deseándole mucha felicidad para los años venideros.

—El próximo jueves 9 del corriente habrá de celebrarse la fecha de su cumpleaños la niña Carmen Barrionuevo Alvarado hija del doctor Barrionuevo y de su señora esposa. Por este motivo sus papás le harán una fiesta infantil.

—El 8 de los corrientes celebrará la fecha de su natalicio el joven Eduardo Mosen Quirós. Por este motivo «El Sol» se complace en anticiparle sus felicitaciones.

Suscriba nuestra serie
 «VELOCIPEDOS»
 \$ 1.50 por semana
 «CICLO CLUB»

Imp. FALCO Hnos.

Las mejores llantas del mundo son la

FEDERAL

Uselas y se convencerá que es cierto

Acaba dell egar un gran surtido de llantas y neumáticos

Alvarado & Bresciani

Apartado 723

Teléfono 3528

La era de la velocidad Coolidge describe la escena cuando tomó...

El mayor Seagrave vencedor en las carreras de Florida retorna a Ingiaterra, que vestirá sus mejores galas para dar la bienvenida a un héroe que no conocieron los griegos, a un héroe que no conocieron los romanos, que si hubieran anticipado al automóvil le hubieran dedicado los bellos monumentos que consagraron a otros dioses, que consagraron a los vencedores en las olimpiadas.

El Marathon tuvo su expresión en la famosa carrera que nadie ha superado hasta hoy. Motivos heroicos más que deportivos influyeron para glorificar un esfuerzo noble, estimulado por los incentivos del patriotismo por un lado y del ejercicio físico por otro.

Los héroes modernos no son piratas ni usan de sus pies para traspasar la posteridad. Los héroes modernos usan el Dodge, usan el auto móvil para realización de sus empresas. Los héroes modernos van de caza al Africa y llevan ametralladoras y fusiles y cámaras cine-

matográficas, pero el principal elemento que alienta esas empresas, los vehículos que los lleva al corazón de la selva en medio de los peligros de las fieras, de los salvajes, es el auto Dodge que triunfa en el bosque como en la ciudad, que hace un recorrido de millas y millas al través de caminos montañosos y ásperos como sobre la superficie de una ayenida parisense.

Dodge Brothers representan algo simbólico en el automovilismo mundial. Gracias a sus fuerzas considerables y muchos años de labor han perfeccionado una máquina engastada en montajes de cancho que además de ser durable evita la vibración que tan molesta es a los pasajeros, especialmente en ciudades como San José, donde las calles son defectuosas. Un plasteado de cromo sobre las piezas exteriores da el carro un aspecto señorial y los pistones incrustados aseguran larga vida a la maquina.

Un dodge que usted use lo convertirá en su más ferviente propagan-

Viene de la 1a. página
Mi esposa y yo nos vestimos al instante, Antes de dejar el cuarto yo me arrodillo, y con la misma oración que yo recitaba en la iglesia desde mi niñez, pedí a Dios que bendijera el pueblo americano y me diera poder para servirle.
Mi primer pensamiento fue expresar mi simpatía a los dolientes, y después que hubo realizado esto me dirigí al país para asegurarle con las palabras que yo no tenía intenciones de hacer cambios sustanciales en los empleados de las oficinas, y que no habrían violentos cambios en la administración pública. Tan pronto como había enviado un telegrama de condolencia a la señora viuda de Harding, me dediqué a escribir un pequeño manifiesto para hacer públicos mis propósitos ante la nación.

Tomando el juramento La Biblia no se usó oficialmente en Vermont

Mientras tanto yo estaba examinando la constitución para determinar los requisitos necesarios que me calificarían para tomar el juramento oficial. No está claro en las regulaciones que un juramento adicional es necesario, fuera del que había prestado cuando tomé posesión de la vice-presidencia. Es la misma fórmula que se usa cuando se juramenta al presidente.

Encontrando esta fórmula en la constitución, yo la anoté en la máquina de escribir, y el juramento fue administrado por mi padre en su capacidad de notario público, una función que él ha-

diste.
Las llantas extra para dar mas belleza y más confort al carro y un portador siete que garantiza el balance son otras de muchas condiciones que se han adaptado al nuevo modelo Dodge, que además dispone de un aparato que

arroja los gases del departamento del frente que mantiene fresco y aireado.

Si su bicicleta no tiene neumáticos «REX FOX» no tiene lo mejor. Cámbielo hoy mismo. «CICLO CLUB»

bia desempeñado por muchos años, El juramento fue tomado en lo que nosotros siempre hemos llamado el sitting room, a la luz de una lámpara de kerosene, que era la forma más moderna de iluminación que había alcanzado la vecindad. La Biblia que había pertenecido a mi madre colocada en la mesa al alcance de mi mano. No se usó oficialmente, porque no es práctica en Massachusets usar una biblia en conexión con la administración del juramento.

Además de mi padre y de mi mismo, estaban presentes mi mujer, el senador Dale, que casualmente estaba hospedado, a unas cuantas millas de distancia, mi estenógrafa y mi chauffeur.

La imagen de esta escena ha sido pintada admirablemente con relieve histórico por un artista llamado Keller, que fue a Plymouth con ese propósito. Aunque la semejanza no es muy buena todo lo demás en relación con el cuadro es correcto.

Cuando la ascensión a la más alta posición, del país se opera por herencia o por nombramiento sin duda que han habido reyes que han participado en la introducción de sus hijos en el trono pero en la república donde la ascensión viene solamente por elección, yo no se de otro caso en la historia cuando un padre tuvo que administrar a su hijo el juramento de un empleo que lo convirtió en el mejor magistrado de la nación.

Pareció una cosa simple y natural en las circunstancias pero yo me doy cuenta ahora de la fuerza dramática del evento.

Este cuarto estaba lleno de sagradas memorias para mí. En él murieron mi hermana y mi madre pasaron sus últimas horas.

Estaba asociado con mis recolecciones de la niñez de mi madre, que se sentó y reclinó allí durante los largos años de su invalidez, aunque falleció en un cuarto vecino, donde mi padre fué a seguir la tres años después de esta noche llena de memorias y de dramaticidad que ahora escribo,

"LA TROPICAL" Sociedad Anónima

FABRICAS DE: CERVEZA, REFRESCOS, HIELO Y TAPITAS "CORONA"

TELEFONO No. 78
P. O. BOX 42

E. RUNNEBAUM
GERENTE

DIRECCION
"RUNNEBAUM"

DIRECTIVA ACTUAL

Presidente
Agustín Rivera Brenes

Tesorero
A. Rivera B.

J. Joaquín Masís

Nicomedes Masís
Carlos Hidalgo

Secretario
Roberto Quesada
Vocales

Enrique Coto
Comité de Vigilancia

Socios Fundadores

Vice-Presidente
Julio Sancho Jiménez
Gerente
Enrique Runnebaum

Ramón Monge

J. Joaquín Ortiz
Bruno Frías

- Don Enrique Runnebaum
- » Agustín Rivera Brenes
- » Nicomedes y don J. Joaquín Masís
- » Julio Peña M.
- » Julio Sancho Jiménez
- » Carlos Hidalgo
- » Víctor Manuel Monge
- » Ramón Monge
- » Salvador Oreamuno
- » Roberto Quesada
- » Bruno Frías
- » Tito Abarca
- » Francisco Pérez
- » J. Joaquín Ortiz
- » Francisco Céspedes
- » Manuel Antonio Céspedes
- » Juan B. Guerrero
- » Joaquín Picado
- » José María Chaverri
- » Rafael Martínez
- » Justo Coto Solano
- » Napoleón Rojas
- » Ruperto Gómez
- » Guillermo Chacón
- » Tadeo Mora
- » Marino Leandro
- » Juana Sanabria

- Don Jaime Chacón
- » Rodolfo Brenes
- » Ernesto Ramírez
- » Faustino Ramírez
- » Enrique Coto
- » Andrés Brenes
- » Juan Rafael Alfaro
- » Nabor Campos
- » Gilberto Rojas
- » Hannaya Granados
- » Esperanza Gómez
- » Carlos Rivera
- » Jesús Brenes
- » Mercedes Aguilar
- » Anita Aguilar
- » Manuel Piedra Quirós
- » Ramón Centeno G.
- » Alberto Coto A.
- » Ramón Brenes R.
- » Amable Esperanza B.
- » Ricardo Alvarez R.
- » Jenaro Leiva Q.
- » Juan Molina M.
- » Manuel de J. Quirós
- » Espiridión González C.
- » José J. Peralta Esquivel y
- » Adán Ramirez M.

El Ejecutivo confirma un acuerdo municipal

Los señores Delcore y Co. hicieron las gestiones del caso para que se les exonere del pago de impuesto que como Agentes de Vapores les fue fijado por la Municipalidad de este cantón.

Llegado el asunto enlazado a la Secretaría de Gobernación y considerando entre otras cosas que tampoco la municipalidad pueda exonerar del pago de contribuciones o de las cuotas fijadas como determinación de estas, porque de hacerlo tendría que extender la gracia a todos los que se en-

contraran en igualdad de condiciones y porque, además, la disminución en las entradas que el hecho implicaría, representa una reforma al presupuesto contraria a lo preceptuado por el artículo 22 de la ley de hacienda municipal, una vez que no se ha decretado la rebaja equivalente en los gastos destinados al ejercicio económico en curso, el Presidente de la república resolvió considerar sin lugar la apelación de los Srs. Delcore y Co. y firme, por lo mismo, el acuerdo respectivo.

Los detectives descubren el autor de un robo de lotería pocas horas después de haberse cometido

El señor Abelardo Fernández, vecino de Cinco Esquinas se presentó ayer a la oficina de detecti-

ves para manifestar que encontrándose él como a cincuenta varas del lugar en que se encuentran las oficinas de la Junta de Caridad, teniendo una cantidad de billetes de lotería, se le presentó un sujeto rogándole le cambiara un billete de cien colones. Que accediendo a ello y mientras contaba el dinero que debía entregarle aprovechó la ocasión para escamotearle una cantidad de billetes de lotería hasta por la suma de ciento veinte colones.

Five o'clock tea

El Hotel Plaza ha tenido el acierto de establecer ciertos todas las semanas y la sociedad le dá todo el prestigio necesario concurrendo a estas selectas reuniones donde, además de servirse tea, hay una orquesta que ameniza los actos.

El Plaza que lleva el nombre de un hotel que es símbolo de chic en New York y en Buenos Aires ha conquistado en San José un puesto excepcional por su excelente servicio y la cuisine dirigida por un afamado maître d' hotel.

Inmediatamente se practicaron las diligencias del caso y cerca de la cantina la Geisha se dió con el individuo en cuestión el que fue conducido a la Dirección de Detectives.

Pero poco antes de llegar a la esquina de la misma cantina; otra persona que allí se encontraba le advirtió que se le había caído una cantidad de billetes de lotería y al ser recogidos por el detective Fernández los reconoció como suyos.

El indiciado, que se hace llamar Enrique Ancha, niega que fuera él quien hurtó esos billetes pero está la coincidencia de haber dejado caer los billetes en aquella esquina y de haber sido visto por otra persona.

5 de Mayo de 1862!

Fecha que consagra gloriosa, una de las epopeyas más luminosas que irradian con fulguraciones ultra patriotas, en el zenit de las liberaciones continentales.

Po eso, las figuras que se destacan laureadas en el caos producido por la invasión exótica de la época, entre las cuales se yergue grandiosa la del Benemérito de las Américas, Benito Juárez, son honra y prez de la raza.

¡Nada más excelso, que la acción de aquellos grandes patricios, inmolándose en holocausto de la libertad de las Américas!

Una dinastía europea en posesión de un trono mexicano, implicaba pérdida de la nacionalidad, para los descendientes de la autóctona estirpe de los Moctezuma, los Tecún, Umán y los Atahualpa.

Hasta en el último extremo del Cabo de Hornos habían repercutido las consecuencias, en un plazo más o menos inmediato.

Pero no podía ser, no debía enseñorearse una imposición extraña, en la tierra libre que habían legado los próceres del acontecimiento magno el 16 de setiembre.

El sacrificio era duro la lucha cruenta y prolongada.

Pero nada importaba, ante la firme determinación de salvar la independencia, aunque para ello se vertiera toda la savia vital, gota a gota.

Los regimientos franceses, ebrios aún de sus victorias sonadas sobre las tropas austriacas, en los campos italianos de Solferino, en 1859; atacaban con denuevo la ciudad de Puebla, cuya defensa verificaron con sin igual bravura los soldados, que se improvisaban, comandados por el invicto General Ignacio Zaragoza, cubriéndose con el manto de los héroes, e inscribiendo sus nombres en el libro de los inmortales.

El lábaro sagrado del patriotismo fué enclavado en las cúspides del triunfo, y los pelotones zuavos mordían desmoralizados el polvo de su derrota.

¡Hosanna a la libertad en este día valientes mexicanos!

¡Llor a los mártires de las autonomías nacionales de la América, en esta fecha americana!

Que la evocación de los trances duros, sufridos por nuestros mayores, para legarnos patrias exentas de tutelas, sea nuestro mejor estímulo para seguir su digno ejemplo, prefiriendo sucumbir antes que caer en la ignominia de la conquista.

ALBERTO MOLINA MENCAL

PARISIANA

AVENIDA CENTRAL
40 varas al Este del Aguila de Oro
Novedades para señoras
a precios sin competencia

CATRES

Tiene que ver nuestro surtido antes de comprar
CICLO CLUB

Gran Hotel Plaza

¡YA LLEGO!

La Famosa Cerveza de Barril

Marca

HACKERBRAU

TODDY (FRIO O CALIENTE) EL ALIMENTO MUNDIAL

Da salud, fuerza, y reconstituye cerebros cansados, ayuda al desarrollo de los niños y fortalece a las madres que crían. De venta en todas las boticas y tiendas principales.

Tel. 2788 Depto. Comisariato Anglo Americano Apdo. 991

LUIS VANNI

TRAUBE?

Ningún fabricante contribuye más a la felicidad de los costarricenses como Traube, dice Juanito a su esposa.

Por qué pregunta ella?

Porque nos hace felices con esa deliciosa cerveza, que no puede fabricarse ni en Alemania porque Traube vive en Costa Rica.

SUSCRIBASE A
EL SOL

JAIME GRANT

El sastre que usted necesita

100 varas al Este del Teatro América

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO

DEL 12 DE MAYO DE 1929

Emisión de 16.000 billetes a razón de \$ 30.00 cada uno divididos en vigésimos, a \$ 1.50 el vigésimo.

	Valor en premios: 302.400,00 colones.
1 premio mayor de \$ 75.000	\$ 75.000
1 premio de \$ 15.000	15.000
1 premio de \$ 10.000	10.000
2 premios de \$ 5.000	10.000
8 premios de \$ 2.000	16.000
20 premios de \$ 1.000	20.000
53 premios de 500	26.500
108 premios de \$ 200	21.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 200 cada una	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100 cada una	1.000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 200 cada una	31.800
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio de \$ 50 cada una	72.000

1.823 premios - Valor \$ 302.400

Pida en todas partes el delicioso

Orange - CRUSH

Y exija que le den su tapita. Reuniéndolas tendrá derecho a nuestros premios en efectivo

Consiga su cupón para el sorteo No. 2 que tendrá lugar el 12 de Mayo próximo en combinación con la Lotería del Asilo Chapuí

Dos amigos de antaño

Joaquín, estás inconcebible; cómo has hecho para engordar de ese modo? Si no me hubieras hablado tú primero, de seguro que aunque te viera mil veces, no te habría reconocido.

La razón es muy sencilla, Manuel: Tú sabes que vivo una vida inquieta, irregular, obligado por mi profesión de agente de la casa Don lup, de Filadelfia; según esto, debería estar sumamente delgado y de mal color, pero...

Pero que... Dime el secreto de tu gordura, de tu vitalidad asombrosa?

Tu ignoras que hace seis meses me encuentro en Costa Rica; llegué a puerto Limón y los negocios me obligaron a permanecer en él todo este tiempo. Pues bien, mi bebida favorita es la cerveza y recién llegado a Limón pregunté por la mejor cerveza que se fabrica en el país y me dijeron que la Renubaun. Al efecto, compré una botella de esa cerveza:

Era lo mejor que yo había tomado.

Me encantó y seguí tomándola todos los días. Poco a poco me fui dando cuenta que no solamente era exquisita sino que también tenía otras facultades: fortalecer, engordar y en fin dar salud. Ya tienes pues, querido Manuel, el secreto y la razón por que me encuentran incanocible. Si tomas ras cerveza Rumebaun, te garanto que en poco tiempo verás sus maravillosos efectos.

Te creo, Joaquín, y ahora mismo te invito a que tomemos una Rumebaun helada en la cantina.

Y los dos amigos de antaño se fueron departiendo amigablemente hacia una cantina que se encontraba cerca de donde ellos comenzarán esta conversación que nosotros quisieramos que todos los hombres delgados y de mala salud no olvidarán nunca

La Libertad sale el once del presente mes para La Habana donde jugará tres matchs con los principales equipos cubanos

El miércoles quince del mismo mes se jugará el primer partido

Debido a que el equipo de primera división de La Libertad, se embarca el 11 del corriente mes rumbo a la Habana, dicho Club resolvió no jugar el tercer match de futbol que había concertado con el Herediano.

La Libertad tiene compromiso de jugar tres partidos en la Habana, siendo el primer match el domingo 15 del corriente mes y muy posiblemente con el equipo Hispano, uno de los más formidables onces habaneros.

Los juegos tendrán lugar en el campo de la Armada, y todos se verificarán con equipos de primera línea.

El equipo de La Libertad va reforzado con magníficos jugadores de Alajuela y Heredia, tales como Morera, Alfaro y Soto de la primera ciudad y Arias de la segunda.

Los gastos de viaje desde la salida de esta capital corren por cuenta de los cubanos.

En la forma en que ha quedado organizado

el equipo de La Libertad, estamos seguros que presentará un juego admirable; el tema se encontrará vigoroso y capaz de hacer grandes proezas futbolísticas, dejando una vez más bien sentado el nombre de Costa Rica en la Perla Antillana.

Hemos conversado con algunos de los jugadores que integran ese equipo y todos ellos se muestran muy satisfechos del refuerzo que se ha obtenido y muy optimistas en el resultado de esa jira deportiva en la que opondrán una resistencia formidable a los campeones cubanos.

Manolo Rodríguez se muestra muy bien especializado, teniendo en cuenta que los jugadores van con buen entrenamiento y con la mejor disposición de dejar buenos recuerdos allá del prestigio deportivo costarricense. El equipo está bien disciplinado, que es una de las cosas esenciales para presentar buen juego.

Las magníficas maderas del Pacífico

Yo las tengo en mi Depósito 100 varas al Oeste de doña Adela v. de Jiménez

Habiendo aumentado mi clientela al ciento por ciento, he instalado un modernísimo aserradero para atender debidamente y ofrecerles aserrar al bajísimo precio de 3 céntimos pulgada sin pagar el descargue.

Aserradero: 200 v. al Oeste del Pacífico

RAMON LEON h.

San José - Costa Rica

TELEFONOS (Aserradero: León & Zúñiga 3515
León Ramón: Depósito 3032)

El que una vez compra Queques, Helados y Pan en la Fabrica CURLING e Hijos, seguramente seguirá comprando

Nuestra mejor propaganda es la calidad de nuestros productos.

QUEQUES, HELADOS Y PAN DE EXCELENTE CALIDAD
375 varas al Sur del Teatro América - Teléfono 3262

HOTEL ATLANTICO

50 varas al Sur del Palacio de Justicia
Frente a la planta embotelladora del Orange-Crush

Recientemente abierto ofrece al público:
Cuartos higiénicos y convenientemente arreglados

Servicios de café y comidas

Queques y helados

Se reciben pensionistas

Se atienden órdenes para matrimonios, bautizos y otras fiestas

Precios Moderados

Atención y cortesía

San José, Costa Rica

English Spoken - On parle français
Teléfono 3271 - Apartado 614

PIDA usted el REFRESCO marca

La Mejor

Y notará la diferencia en el SABOR,
y CALIDAD que la hace ser la preferida por el PUBLICO

JUAN LUIS CAMPOS

Lea EL SOL
de mañana

Tenemos toda clase de repuestos para la máquinas
VESTA
aunque no los necesita
CICLO CLUB

La motocicleta ideal para los malos caminos.
HARLEY - DAVISON
Pida catálogo y precios
"CICLO CLUB"

Hay muchas mueblerías pero solamente una

ECONOMICA

Los mejores muebles a los más bajos precios. Frente esquina Teatro América

TELEFONO 3600

TELEFONO 3600

Suscríbese a El Sol

Resistencia la primera condición

Apariencia le encuentra también

Ligereza para caminar

Esmero en la construcción

Inimitable

Genuinamente fuerte

Hermosa y durable

Limón Trading Co.

(Departamento de Sport)

Avisos económicos

Lotes y casas en abonos

Tenemos en Barrio México, Cinco Esquinas y Luna Park, contiguo Buen Pastor. Nada al contado.—Cia. Nal. de Bienes Raíces. Gerente: Dr. Vargas Araya, 125 v. Norte Botica Oriental.

¿VA USTED A COMPRAR UN CATRE?

Visite antes el Almacén de Muebles de CORDERO & CO. Allí encontrará el surtido más grande de plaza, es decir, desde el catre más fino de bronce y caoba, hasta el catre más ordinario. Por consiguiente, los precios al alcance de todos los bolsillos.—Teléfonos 2859 y 3547.

Garage

Garage Alfaro autos nuevos, bien equipados y con tarifa a la vista. NOE ALFARO.—Teléfono 3128.

A ASTURIANA

Fábrica de café molido, la de más confianza y donde la mayoría de las familias mandan a tostar su café. Surtido de abarrotes.—Teléfono 3974.

CICLO CLUB Taller mecánico

Alquiler y reparaciones de toda clase de bicicletas y motocicletas, etc., etc. Esmero y prontitud en el trabajo.

TALLER MECANICO

Depósito de toda clase de maquinarias.—Cepilladoras, Máquinas de Aseñar, Motores, Poleas Descascaradores de Arroz, equipos completos.—Compra y venta de toda clase de maquinarias, LEON ROJAS G.—Teléfono 2526.—50 varas al este de el Laberinto.

TIENDA DE CALZADO Y FABRICA DE CARMELO CALVOSA

Calzados cosido o clavado a la medida para hombres, señores y señoritas.—Garantía completa en la ejecución y en el material de preferida clase.

ALMACEN Y FABRICA DE MUEBLES «MUÑOZ HERMANOS»

ofrece al público toda clase de muebles y a la vez colchones de superior calidad. En este establecimiento se garantiza todo lo que se vende o sólo de su fábrica. Después que pregunte los precios en los demás establecimientos pase usted por donde nosotros 50 varas al Norte del depósito de maderas de los señores Bárbara & Neurhor

Taller mecánico

Reparación de máquinas de escribir y sumar, ENRIQUE SIBERIO. Mecánico con certificado de la Underwood Typewriter Co. de New York City. Frente a la ferretería de Borbón.—Teléfono 3091

Sastrería de Ramón Calderón C.

Contiguo a la Ferretería de Borbón. Se confeccionan trajes en todo estilo. Especialidad en trajes para niños y caballeros. Esmero, prontitud y honradez son el lema de esta casa

Sastrería «La Colombiana»

Acaba de recibir un surtido de casimires ingleses y de vestidos para niños de 8, 10, 12 y 14 años y un surtido de sombreros de paja para pollos que se realizará a precios sin competencia.

«San Kallan»

Cuide usted sus animales, ellos le proporcionan riqueza y bienestar. Sal maravillosa para curar el ganado asoleado cura la morriña, las garrapatas, la orinadera de sangre y hace engordar toda clase de ganado. De venta en todas las boticas. Depósito general: Botica Nacional de SABORIO Hnos.

Fábrica de café molido, cacao, harina de maíz y venta de cocos

No olvide usted que el aromático café y cacao que aquí se vende es indiscutiblemente el mejor que se elabora en el país. Pídale usted y se convencerá.—Teléfono 3086.

Negocio oportuno

Por no poderlo atender personalmente, se vende magnífico negocio de cafetería y refresquería, situado en el costado sur de «La Merced», denominado «LA MASCOTITA». Facilidades de pago. Para informes en la misma.

Compramos

Créditos litigiosos, derechos hereditarios, hacemos mortuales, hacemos donaciones, levantamos títulos supletorios.—Apartado No. 453

Al público

Servicio de Abogacía y Notariado de Horacio Alvarado y Francisco Calderón. 50 varas al Sur Imp. Alsina.

CHAPPATE

RELOJERÍA SUIZA

Copas Sport

PARA FOOT-BALL

Preñe a Robert Pros.

OFICINA DE ABOGACIA Y NOTARIADO

de los licenciados Manuel Isaac y Raul Ugalde Gamboa, costado sur del seminario

LOTES

Lotes céntricos en San Isidro de Coronado vende el Dr. MAX FISCHER

Dirección: parte norte del edificio de Correos.

Quando sale su carro

urde mandarlo al garage

«El Rosenkranz»

Sanarrusia y Leitón

Lado Sur Teatro Marti

CLUB PALAIS ROYAL

Altos del Teatro Raventós

Hoy 6 de Mayo

Nuevos y sugestivos actos de variedades

Cenas Danzantes

Alegría — Elegancia

Servicio

El más grande depósito de cemento

El mejor taller mecánico de la República

Los más baratos materiales de Ferretería

La fábrica más grande de Mosaicos

Adela v. de Jiménez e Hijos

CRISCO

EN LATAS DE 50 LIBRAS

y tamaños inferiores consigue usted en

La India

—DE—

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 — San José — Teléfono 2378

Manuel Antonio Bonilla N.

Se hace cargo de negocios judiciales.

Bufete del Licenciado Claudio Castro Saborío, contiguo a «La Tribuna»



PARA un buen vestido, elegante, a la moda y barato donde

R. A. MIRANDA

LA INDIA

Almacén de mercaderías más frescas.

COMPRE EN EL CABALLO BLANCO DE Roque Lotuño TODO BUENO Y BARATO

Harinas frescas de muy buenas marcas donde

Abraham Bresciani

Teléfono 2047

VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

Lunes 6 de abril de 1929

A las 6.30 ¡Éxito! ¡Éxito! La monumental producción

El despertar del amor

Creación de Vilma Banky

A las 8.30.—Siguen los llenos. La mejor película que ha llegado a Costa Rica

La Batalla de los Sexos

El combate Eterno

Grandioso acontecimiento de arte insuperable interpretada por estrellas de la escena muda

La llegan las películas de CECIL DE MILLE

TEATRO AMERICA

HOY — Lunes 6 de Mayo de 1929 — HOY

¡Popular! — LUNETAS UN COLON — ¡Popular!

COMPANIA ESPAÑOL DE COMEDIAS SELECTAS MARIA HERRERO Y JESUS TORDESILLAS

Solamente a las 7 en punto

La grandiosa comedia en tres actos del ilustre dramaturgo Frances Berusteu

El Ladrón

Triunfo dramático de María Herrero

JUEVES 9.—Estreno

La Reina de la Opereta

DOMINGO 12.—Estreno

¡Ladrones!

JUEVES 16.—Estreno

El Segundo Marido

DOMINGO 19.—Estreno

La Serpiente

CASA EN VENTA

Se vende una propiedad esquina Suroeste frente a la PLAZA DEL ROSARIO

Informes en la casa de habitación del dueño

PABLO GONZALEZ

SANTO DOMINGO, ABRIL DE 1929

United Fruit Company



Servicio Directo de Vapores

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores «CALAMARES», «PASTORES», «TOLOA», «ULU».

Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Habana.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores COPPENAME, SARAMACCA, y SURINAME. Llegan a Limón el

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, Srs. Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, Abril 18 de 1929

M. M. MARSH Administrador